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CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO 
FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E 

DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO – CONSELHO DO 
FUNDEB 

 
Aos trinta dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte, às quatorze horas, inicia-se a 
reunião ordinária do Conselho Estadual do FUNDEB. Nesta ocasião este colegiado reúne-se 
on-line pelo aplicativo GOOGLE MEET, devido a impossibilidade de reunião presencial, 
decorrente da Pandemia de Coronavírus, onde estão suspensas todas as formas de 
aglomeração e com o dever de distanciamento social entre as pessoas. Participam os (as) 
seguintes Conselheiros (as): Ana Seres Trento Comin (Titular – CEE), Carla Juliane dos 
Santos Vilar (Titular – UNDIME), Ciro Alamir Monticeli (Titular – SEFA), Evandro 
Guilherme Alves (Titular – Poder Executivo Estadual), Giovani Santos Vieira (Titular – 
AMP), Katia Vania Ribeiro de Lima Wagner (Suplente – Poder Executivo Estadual), 
Maria Paula Victório (Titular – AMP), Marlene Strechar da Conceição (Suplente – 
SEFA), Sonia Cristina Tomaz Vieira (Titular – SEED), Urçula Carina Zanon (Titular – 
FEPAMEF), William Cezar Rosa (Suplente – SEED) e a convidada Fátima Natalina Bof 
já que está em desincompatibilização devido sua candidatura no pleito eleitoral para este ano.  
A Conselheira Presidente Urçula Carina Zanon faz a abertura da reunião, informa que a 
reunião está sendo gravada, dá as boas-vindas a todos (as), e lê a pauta do dia, 1 – Informes, 
2 - Análise 4º bimestre - SIOPE, 3 - Análise das contas Fundeb - julho  e agosto 2020 e 4 - 
Assuntos Gerais. Em seguida apresenta as atas da reunião anterior e a ata da apresentação da 
LOA 2021, pergunta se há alguma complementação ou alteração, não havendo manifestação, 
as mesmas foram aprovadas. No item Informes, dá ciência a todos (as) do ofício nº 025/2020 
encaminhado ao Ministério Público Estadual em resposta sobre o ajuste Fundeb-2019, onde 
este Conselho informa que até aquela data não havia obtido informações por parte da 
Secretaria Estadual da Fazenda. Informa também do processo recebido nº 16.857.401-0 em 
resposta as diferenças encontradas no relatório do mês de junho deste ano apresentado ao 
Conselho em reunião ordinária. A Presidente Urçula Carina Zanon pergunta se existe alguma 
dúvida por parte dos conselheiros e conselheiras quanto as informações contidas no processo, 
porém não houve manifestação. Em seguida informa a todos (as) do recebimento da resposta 
do ofício 023/2020 emitido por este Conselho a Secretaria Estadual da Fazenda com 
protocolo nº 16.830.054-9, que solicita informação e documentação acerca das providências 
adotadas referente ao ajuste Fundeb-2019. O qual será discutido em reunião extraordinária 
pela equipe técnica, já que este Conselho deve responder ao Ministério Público Estadual 
quanto a regularização do processo. Terminado este assunto, inicia-se o assunto 2 – Análise 
do quarto bimestre SIOPE. Com a palavra a Conselheira Marlene Strechar da Conceição da 
Secretaria Estadual da Fazenda, faz a apresentação e diz que segue o modelo de relatório 
apresentado pela Secretaria de Estado da Educação. Inicia pela comparação das receitas. 
RECEITA RESULTANTE DE IMPOSTOS (caput do art. 212 da Constituição, Previsão 
Atualizada de R$ 39.773.765.000,00 (Trinta e nove bilhões, setecentos e setenta e três 
milhões, setecentos e sessenta e cinco mil reais). Até o bimestre R$ 25.334.354.929,89 
(Vinte e cinco bilhões, trezentos e trinta e quatro milhões, trezentos e cinquenta e quatro mil, 
novecentos e vinte e nove reais e oitenta e nove centavos). Total das Receitas Adicionais para 
Financiamento do Ensino com previsão inicial de R$ 643.209.788,00 (Seiscentos e quarenta 
e três milhões, duzentos e nove mil, setecentos e oitenta e oito reais). Previsão Atualizada de 
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R$ 621.445.657,00 (Seiscentos e vinte e um milhões, quatrocentos e quarenta e cinco mil, 
seiscentos e cinquenta e sete reais). Receitas Realizadas até o bimestre no valor de R$ 
332.075.936,97 (Trezentos e trinta e dois milhões, setenta e cinco mil, novecentos e trinta e 
seis reais e noventa e sete centavos). RECEITAS DO FUNDEB - Receitas Destinadas ao 
FUNDEB, com Previsão inicial de R$ 5.508.721.051,00 (Cinco bilhões, quinhentos e oito 
milhões, setecentos e vinte e um mil e cinquenta e um reais). Previsão Atualizada de R$ 
5.962.425.240,00 (Cinco bilhões, novecentos e sessenta e dois milhões, quatrocentos e vinte 
e cinco mil, duzentos e quarenta reais). Até o bimestre R$ 3.722.093.533,22 (Três bilhões, 
setecentos e vinte e dois milhões, noventa e três mil e quinhentos, trinta e três reais e vinte e 
dois centavos).  Receitas Recebidas do FUNDEB com Previsão Inicial R$ 4.569.068.864,00 
(Quatro bilhões, quinhentos e sessenta e nove milhões, sessenta e oito mil, oitocentos e 
sessenta e quatro reais) com Previsão Atualizada de R$ 4.618.283.300,00 (Quatro bilhões, 
seiscentos e dezoito milhões, duzentos e oitenta e três mil e trezentos reais). Até o bimestre 
R$ 2.842.931.924,42 (Dois bilhões, oitocentos e quarenta e dois milhões, novecentos e trinta 
e um mil, novecentos e vinte e quatro reais e quarenta e dois centavos). Resultado Líquido 
das Transferências do FUNDEB - Receitas Realizadas até o Bimestre R$ - 885.686.703,17 
(Menos oitocentos e oitenta e cinco milhões, seiscentos e oitenta e seis mil, setecentos e três 
reais e dezessete centavos). DESPESAS DO FUNDEB - Total das despesas do FUNDEB: 
Até o Bimestre - Despesas Liquidadas no valor de R$ 2.875.774.548,36 (Dois bilhões, 
oitocentos e setenta e cinco milhões, setecentos e setenta e quatro mil, quinhentos e quarenta 
e oito reais e trinta e seis centavos). Após questionamentos de algumas lacunas do relatório, a 
Presidente Urçula Carina Zanon solicita esclarecimentos referentes a essas ausências de itens 
do relatório, como exemplo: do item 20.3 segue direto ao item 29 e também diferenças no 
item 21 relativo ao superávit, que não aparece no relatório do comparativo, em relação 
RREO SIOPE e anexo 8. É ressaltada a importância de uma explanação mais clara, devido ao 
assunto ser técnico e também, para facilitar o entendimento aos demais conselheiros (as). 
Fica acordado que a Secretaria da Fazenda apresentará essas diferenças na próxima reunião 
para análise do SIOPE e diz contar com o auxílio dos técnicos da Secretaria de Estado da 
Educação e do Esporte. Se compromete trazer mais informações nas próximas reuniões para 
facilitar o entendimento para o Conselho. A Conselheira Sonia Cristina Tomaz Vieira lembra 
da possibilidade de retificação das informações nos próximos bimestres. O Conselheiro 
Giovani Santos Vieira diz que não vê problemas em validar o quarto bimestre, porém a 
Secretaria da Fazenda deve esclarecer todas as dúvidas na próxima reunião, para evitar assim 
a recusa na validação do próximo bimestre; fala reforçada e ratificada pela Conselheira Ana 
Seres Trento Comin. Em seguida inicia-se a apresentação das contas FUNDEB - julho e 
agosto de 2020. Com a palavra a Conselheira Katia Vania Ribeiro de Lima Wagner diz que o 
Conselheiro Ciro Alamir Monticeli da Secretaria da Fazenda, passou a composição dos 
códigos de receita para compor o relatório, passados a uma base de dados que serão gerados 
relatórios a partir das despesas e receita do Portal da Transparência. Acredita que ficará mais 
fácil a elaboração. No relatório de julho apresenta a composição da receita referente a 
transferência do FUNDEB, o valor de R$ 352.118.169,51 (Trezentos e cinquenta e dois 
milhões, cento e dezoito mil, cento e sessenta e nove reais e cinquenta e um centavos)  e no 
ano  R$ 2.519.287.265,43 (Dois bilhões, quinhentos e dezenove milhões, duzentos e oitenta e 
sete mil, duzentos e sessenta e cinco reais e quarenta e três centavos). O demonstrativo de 
receitas destinadas ao FUNDEB, apresenta o valor acumulado de R$ 3.308.925.638,92 (Três 
bilhões, trezentos e oito milhões, novecentos e vinte e cinco mil, seiscentos e trinta e oito 
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reais e noventa e dois centavos). As despesas realizadas com o FUNDEB com mínimo 60% 
resultam no montante de R$ 1.993.594.206,95 (Um bilhão, novecentos e noventa e três 
milhões, quinhentos e noventa e quatro mil, duzentos e seis reais e noventa e cinco centavos) 
e as despesas realizadas com o mínimo 40% resultam no montante de R$ 384.646.737,82 
(Trezentos e oitenta e quatro milhões, seiscentos e quarenta e seis mil, setecentos e trinta e 
sete reais e oitenta e dois centavos).  No relatório de agosto apresenta a composição da 
receita referente a transferência do FUNDEB, o valor de R$ 323.644.658,99 (Trezentos e 
vinte e três milhões, seiscentos e quarenta e quatro milhões, seiscentos e cinquenta e oito mil 
e noventa e nove centavos), e no ano R$ 2.842.931.924,42 (Dois bilhões, oitocentos e 
quarenta e dois milhões, novecentos e trinta e um mil, novecentos e vinte quatro reais e 
quarenta e dois centavos). O demonstrativo de receitas destinadas ao FUNDEB, apresenta o 
valor acumulado de R$ 3.722.093.533,22 (Três bilhões, setecentos e vinte dois milhões, 
noventa e três mil, quinhentos e trinta e três reais e vinte e dois centavos).  As despesas 
realizadas com o FUNDEB com mínimo 60% resultam no montante de R$ 2.308.764.917,41 
(Dois bilhões, trezentos e oito milhões, setecentos e sessenta e quatro mil, novecentos e 
dezessete reais e quarenta e um centavos) e as despesas realizadas com o mínimo 40% 
resultam no montante de R$ 387.504.930,96  (Trezentos e oitenta e sete milhões, quinhentos 
e quatro mil, novecentos e trinta reais e noventa e seis centavos). Após o término deste 
assunto, a Presidente Urçula Carina Zanon coloca as contas do SIOPE e do FUNDEB mês de 
julho e agosto para a validação, consultados todos nominalmente, votam por unanimidade 
pela validação, lembrando do compromisso da Secretaria da Fazenda de trazer para as 
próximas reuniões um relatório mais claro e com especificações para o entendimento dos 
demais conselheiros (as). Lembra também que a Conselheira Fatima Natalina Bof está sem o 
direito a votação. Terminado esse assunto inicia-se o item 4 - Assuntos Gerais.  Capacitação 
sobre o FUNDEB com o Professor Jacir Bombonato Machado, fica acordado que será 
entrado em contato com os (as) conselheiros (as) ofertando a data disponível. Outro assunto, 
quanto ao contato da CNTE (Confederação Nacional dos Trabalhadores em Educação) 
através do Presidente, Senhor Hermes Leão, demonstrando preocupação quanto a ausência de 
representação da entidade no Conselho, já que a Conselheira Titular está 
desincompatibilizada e o Suplente Arnaldo Vicente, está sem presença. Solicitam que o 
Senhor José Valdivino de Moraes e o Senhor Cid Cordeiro pudessem participar como 
ouvintes. Abre para debate no colegiado. Fica acordado que os mesmos poderão participar. E 
que a referida entidade encaminhe o mais breve possível o nome do substituto. Em seguida 
fica acordado também que, para as próximas reuniões, será encaminhada a pauta no dia 
anterior da reunião aos conselheiros e conselheiras, gerando assim mais inteiração dos 
assuntos. Quanto as assinaturas das atas, fica acordado também, que será aberto um processo 
no e protocolo para assinatura digital de todos (as). Terminados todos os assuntos, a 
Presidente Urçula Carina Zanon, agradece a todos (as) Conselheiros (as) pela presença e 
pergunta se alguém tem mais alguma colocação, não havendo, é encerrada a reunião. 
Lembrando que a próxima reunião está agendada para dia trinta de outubro de deste ano. 
Nada mais havendo para tratar, eu Márcia Linke Rocha, Secretária Executiva deste Conselho, 
lavrei a presente ata, que após lida e aprovada, segue assinada por mim, e pelos demais 
presentes. 
 

 


